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 14.1. Aufnahme neuer Mitglieder

1. Begrüßung und Eröffnung

Der Vorstandsvorsitzende Aaron Seigo eröffnet die Versammlung um 10:30 Uhr und begrüßt die 
Anwesenden. Er hebt hervor, dass die Mitgliederzahl des Vereins im letzten Jahr wieder 
angestiegen ist und zieht ein positives Fazit des vergangenen Jahres.

Es wird festgestellt, dass die Einladung ordnungsgemäß erfolgt ist, und da 100 Mitglieder 
anwesend sind oder sich vertreten lassen, ist die Versammlung beschlussfähig. 

Wahl der Versammlungsleitung

Aaron Seigo schlägt vor, Till Adam zum Versammlungsleiter zu wählen. Diesem Vorschlag wird 
mit 95 Ja-Stimmen und 5 Enthaltungen zugestimmt. Till Adam übernimmt die Leitung und schlägt 
vor, Claudia Rauch als Angestellte des Vereins sowie Davide Bettio, Cho Sung-Jae, Urs Wolfer, 
Dan Jensen sowie Thomas McGuire als potentielle neue Mitglieder als Gäste teilnehmen zu 
lassen. Es gibt keinen Widerspruch und alle werden eingeladen, teilzunehmen. 

Die Tagesordnung wird unter Punkt „14. Verschiedenes“ um folgende Punkte ergänzt:
14.1 Aufnahme neuer Mitglieder:  Davide Bettio, Cho Sung-Jae, Urs Wolfer, Dan Jensen sowie 
Thomas McGuire



Diese ergänzte Tagesordnung wird bei 97 Ja-Stimmen und 3 Nein-Stimme angenommen.

14.1 Aufnahme neuer Mitglieder

Dieser Punkt wird vorgezogen, um den gewählten Mitgliedern eine Teilnahme an der restlichen 
Versammlung zu ermöglichen. Nachdem geklärt ist, dass es für jeden der Kandidaten 
UnterstützerInnen gibt, stellen sich diese kurz vor und erklären, warum sie Mitglieder im Verein 
werden möchten. Danach verlassen sie den Saal.

Oleksander Dymo schlägt vor, über die einzelnen Kandidaten separat abzustimmen. Dieses 
Vorschlag wird von der Versammlung angenommen.

Die folgende Abstimmungen ergaben:
Urs Wolfer:        49 Ja-Stimmen, 48 Enthaltungen und 3 Nein-Stimmen
Davide Bettio:        30 Ja-Stimmen, 49 Enthaltungen und 21 Nein-Stimmen
Thomas McGuire:  62 Ja-Stimmen
Dan Jensen:           66 Ja-Stimmen
Cho Sung-Jae:       70 Ja-Stimmen

Da die Ja-Stimmen bei den letzten drei Kandidaten eindeutigt die Mehrheit wiedergeben, wurde 
hier aus Zeitgründen auf die Abfrage der Nein-Stimmen und der Enthaltungen verzichtet.

Die neuen Mitglieder nehmen ab sofort an der Versammlung teil, die damit 105 stimmberechtigte 
Mitglieder hat. 

Seb Ruiz merkt an, dass er mit der offenen Abstimmung in der Versammlung nicht glücklich ist 
und die anonyme Online-Abstimmung über neue Mitglieder bevorzugt.

3. Berichte

3.1 Aktivitäten des Vorstands 

Sebastian Kügler berichtet für den Vorstand über dessen Aktivitäten. Es gab mehrere 
Vorstandssitzungen (in Glasgow, Darmstadt, Mountain View, Frankfurt und Brüssel). Der Verein 
eröffnet im März 2008 eine Geschäftsstelle in Frankfurt am Main und stellte eine Mitarbeiterin für 
das Büro ein. Darüber hinaus waren weitere umfangreichere Projekte der Vorstandsarbeit das 
Erstellen einer Vorlage für die Treuhänderische Lizenzvereinbarung (FLA) sowie die 
Vorbereitungen zur Akademy 2008 und erste Vorarbeiten zur Akademy 2009. Zudem kümmerte 
sich der Vorstand um rechtliche Angelegenheiten und die finanzielle Unterstützung von 
Entwicklertreffen.

Zudem war das KDE Projekt mit Unterstützung des Vereins wieder auf zahlreichen Messen und 
anderen Veranstaltungen vertreten, insbesondere auf der CeBIT und dem LinuxTag.

Der Verein freut sich darüber, 25 neue aktive Mitglieder und 2 neue Fördermitglieder zu begrüßen.

3.2  Bericht des Schatzmeisters

Der Schatzmeister des Vereins, Cornelius Schumacher, berichtet zur finanziellen Lage für den 
Berichtszeitraum des Kalenderjahres 2007.

Er dankt den Fördermitgliedern und den Spendern.

Die Finanzsituation im Kalenderjahr 2007:

Einnahmen: 81.875, 82 EUR
Ausgaben: 57.227, 10 EUR

Überschuss: 24.648, 72 EUR

Kassenstand am Jahresende 2007: 104.987,71 EUR

Cornelius Schumacher berichtet, dass der Verein ein Konto bei der Umweltbank eröffnet hat, um 
dort einen Teil des Geldes anzulegen.



Geplantes Budget für 2008: Einnahmen 209.600 EUR, Ausgaben 203.500 EUR

Jos Poortvliet stellt eine Frage zum Marketingausgaben in 2007. Cornelius Schumacher antwortet, 
dass das Geld in erster Linie für Messen, das Release Event für KDE4 und ähnliche 
Veranstaltungen ausgegeben wurde.

3.3 Bericht der Kassenprüfer

Die Kassenprüfer Claire Lotion und Till Adam haben bei ihrer Prüfung keine Unregelmäßigkeiten 
festgestellt. Sie empfehlen, den Vorstand zu entlasten.

3.4 Entlastung des Vorstands

Der Vorstand wird bei Enthaltung der Betroffenen von der Versammlung entlastet. Es gibt 100 Ja-
Stimmen, 5 Enthaltungen und keine Gegenstimmen.

4. Berichte aus den Arbeitsgruppen

4.1 KDE League

Will Stephenson berichte über den Stand der Dinge bezüglich der Auflösung der KDE League. Es 
hat immer noch keine Fortschritte seit dem letzten Jahr gegeben, da es schwierig ist, die 
entsprechenden Verantwortlichen zu erreichen. Dirk Müller fragt, warum das bestehende Konto 
der KDE League nicht aufgelöst wird. Aaron Seigo antwortet, dass der KDE e.V. dies nicht tun 
kann, da der Verein nicht die rechtliche Vollmacht dazu hat. Er schlägt vor, dass der KDE e.V. sich 
aus der KDE League zurückziehen soll. Die Versammlung beschliesst, darüber im 
Tagesordnungspunkt 6.1 abzustimmen.

4.2 KDE Free QT Foundation

Olaf Schmidt informiert über den Stand der Dinge. Da Trolltech von Nokia gekauft wurde, ist Nokia 
nun der neue Vertragspartner. Olaf Schmidt berichtet, dass Nokia an einer Erweiterung der Free 
Qt Foundation interessiert ist. Man hat nun einen Anwalt beauftragt, die Verhandlungen zu führen. 
Momentan geht es in erster Linie darum, die GPL3 in die Vereinbarung mit aufzunehmen. Eine 
Ausweitung auf Windows und MAC OS wird zunächst zurückgestellt. 

4.3 Marketing Arbeitsgruppe

Wade Olson informiert die Versammlung über der Aktivitäten der Arbeitsgruppe. Die Arbeitsgruppe 
besteht derzeit aus Sebastian Kügler, Martijn Klingens und Wade Olson. Man hofft aber, zukünftig 
Jeff Mitchell und Franz Keferböck mit aufzunehmen. Das Hauptprojekt war die Vorbereitung und 
Durchführung des Release-Events für KDE 4 im Januar 2008. Zudem wurde die Beteiligung an 
Messen und Konferenzen verstärkt. Zudem hat man die Pressearbeit verstärkt.

4.4 System-Administratoren Gruppe

Dirk Müller berichtet, dass diese Gruppe mit Matt Rogers und Tom Albers zwei neue Mitglieder 
gewinnen konnte. Neuerungen, die im vergangenen Jahr eingeführt wurden, sind zum einen, dass 
SVN-Zugänge jetzt mittels einer von Tom Albers geschriebenen und gepflegten Plattform 
eingerichtet werden. Zudem wurde ein Online-Umfrage-Tool eingerichtet, die Seite 
kdedevelopers.org auf einen anderen Server umgezogen und eine neue, auf Mediawiki basierende 
KDE-Wiki-Seite eingerichtet (wikinew.kde.org). Außerdem wird gerade an einer neuen Version für 
dot.kde.org gearbeitet, ebenso an bugsnew.kde.org.
Bezüglich der Hardware-Situation gibt es zu berichten, dass es einige Maschinen gibt, deren 
Nutzung oder Verbleib unklar ist. 



5. Wahl neuer Vorstandsmitglieder

Die Amtszeiten der beiden Vorstandsmitglieder Aaron Seigo und Cornelius Schumacher sind 
ausgelaufen. Beide erklären, dass sie für eine Wiederwahl zur Verfügung stehen. Der 
Versammlungsleiter fragt, ob es weitere Kandidaten gibt. Dies ist nicht der Fall.

Die Versammlung stimmt in geheimer Wahl über die beiden Vorstandsmitglieder ab. Bei 105 
gültigen Wahlstimmen erhält Aaron Seigo 88 Ja-Stimmen, Cornelius Schumacher erhält 93 Ja-
Stimmen. Beide nehmen die Wahl an und sind somit erneut in den Vorstand gewählt. 

6. Wahl der Vertreter in den Gremien

6.1 Vertreter für die KDE League

Es wird zunächst über die Frage diskutiert, ob der Verein überhaupt noch Vertreter entsenden soll. 
Till Adam schlägt vor, darüber abzustimmen, ob der Vorstand damit beauftragt werden soll, eine 
Ausstiegsstrategie aus der KDE League zu entwickeln. Die Versammlung stimmt darüber ab. Die 
Mehrheit der Anwesenden stimmt dafür. Der Vorschlag ist angenommen.

6.2 Vertreter für die KDE Free QT Foundation

Olaf Schmidt gibt bekannt, dass er wieder kandidiert und richtet von Martin Konold aus, dass 
dieser ebenfalls diese Aufgabe wieder wahrnehmen möchte. Martin Konold wird daraufhin in 
Abwesenheit nominiert.
Beide werden von der Versammlung erneut gewählt. Olaf Schmidt nimmt die Wahl an und von 
Martin Konold wird dasselbe angenommen.
 

7. Wahl der Kassenprüfer

Es werden Claire Lotion und Jos van den Oever für die zwei Posten als Kassenprüfer nominiert. 
Beide werden von der Versammlung gewählt. Die Wahl wird von Jos van den Oever akzeptiert. 
Von Claire Lotion wird dasselbe angenommen.

8. Richtlinie für Inhalte von Webseiten unter der Domain kde.org

Cornelius Schumacher informiert darüber, dass der Verein eine Abmahnung wegen einer 
Landkarte erhalten hat, die nicht unter einer freien Lizenz stand und dennoch auf einer kde.org-
Webseite veröffentlicht wurde. Um dies zukünftig zu verhindern, wird er einen Entwurf für eine 
Richtlinie machen, die festlegen soll, welche Inhalte für KDE-Webseiten zulässig sind. Er wird 
diesen Vorschlag im Laufe des Jahres zur Online-Abstimmung stellen.

9. Regeln für Online-Abstimmungen

Es wird über den Vorschlag von Charles Samuels zur Änderung der Online-Abstimmungsmethode 
diskutiert (siehe Anhang A der ursprünglichen Tagesordnung). Danach wird über den Vorschlag 
abgestimmt. 
Das Ergebnis:
66 Ja-Stimmen
18 Nein-Stimmen
21 Enthaltungen

Der Vorschlag wird somit von der Versammlung angenommen.

10. KDE Verhaltenskodex

Es wird darüber abgestimmt, ob die Versammlung den vorgeschlagen Text akzeptiert und die 
Verwendung des Verhaltenskodexes unterstützt (siehe Anhang B der ursprünglichen 
Tagesordnung).



Der Vorschlag wird mit 84 Ja-Stimmen angenommen.

11. Community Arbeitsgruppe

Lydia Pintscher stellt die Arbeitsgruppe und ihre Ziele kurz vor. Es wird darüber diskutiert, ob und 
warum es eine Arbeitsgruppe des Vereins sein sollte. Es wird festgestellt, dass zum einen auch 
nicht e.V.-Mitglieder  Mitglieder der Arbeitsgruppe sind, und dass zum anderen die Arbeitsgruppe 
nicht auf der Mitgliederversammlung ins Leben gerufen wurde, sondern natürlich aus der 
Community gewachsen ist.

Die Versammlung stimmt darüber ab, ob sie die Community-Arbeitsgruppe unterstützen will. 
Dieser Vorschlag wird von der Versammlung angenommen.

12. Treuhänderische Lizenzvereinbarung (Fiduciary Licence Agreement)

Adriaan de Groot erklärt kurz, was die Treuhänderische Lizenzvereinbarung ist. Dahinter steckt, 
dass Autoren von Softwarecode die Rechte an ihrer Werke an den KDE e.V. übertragen und im 
selben Moment der KDE e.V. eine umfassende Lizenz zur Nutzung der Arbeit an den Autor 
erteilen. Damit ist die weitere Nutzung der Werke durch den Autor nicht eingeschränkt, aber 
gleichzeitig sichergestellt, dass für den Fall der Nichtauffindbarkeit des Autors z.B. die Lizenz 
geändert werden kann. Dies wäre eine freiwillige und persönliche Entscheidung, die keine 
Bedingung für eine Mitarbeit bei KDE ist. Er betont darüber hinaus, dass der vorgeschlagene Text 
nicht die einzige Möglichkeit sei, die Nutzungsrechte am Code an den KDE e.V. zu übertragen.

Es wird darüber abgestimmt, ob der Textvorschlag für die Treuhänderische Lizenzvereinbarung als 
die  präferierte Vereinbarung akzeptiert werden soll (siehe Anhang D der ursprünglichen 
Tagesordnung).

Die Versammlung stimmt darüber ab und beschließt, dass der vorgeschlagene Text akzeptiert 
wird.

13. Akademy 2009

Cornelius Schumacher berichtet, dass die Akademy im kommenden Jahr gemeinsam mit der 
GUADEC der GNOME Foundation veranstaltet wird. Stattfinden werden beide Konferenzen auf 
Gran Canaria. Neben den parallel stattfindenden Konferenzen der beiden Organisationen wird es 
auch gemeinsame Vorträge und Workshops geben. Ein erstes Meeting mit den örtlichen 
Veranstaltern wird im Rahmen des diesjähringen Akademy erfolgen. Cornelius Schumacher 
ermutigt die Mitglieder, Ideen für die kommenden Akademy einzubringen und sich in der 
Vorbereitung zu engagieren.

14. Verschiedenes

Dieser Tagesordnungspunkt entfällt, da es keine weiteren Themen gibt.

Der Versammlungsleiter bedankt sich bei den Anwesenden und schliesst die Versammlung um 
16.45 Uhr.

_______________________________ ______________________________

Till Adam Claudia Rauch

Versammlungsleiter Protokollant
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